
 

令和３年第２回定例会（さくらんぼ議会）における一般質問の質問者、質問内容は以下のとおりです。 

 

令和３年６月１４日（月）                          

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

感染症拡大防止対策で混

乱と混迷が続き、深刻な

影響を受けている地域経

済の再生、市民生活の再

建に向けたさらなる緊急

対策について 

 

異常気象による深刻なさく

らんぼ等の農作物被害や

労働力確保対策とさくらん

ぼ関連イベントへの対応

について 

(１) コロナ禍による企業倒産の状況と失業対策について 

(２) 若者をはじめとした自殺者の増大と対策について 

(３) ワクチン接種における諸課題について 

(４) 小中学生の感染状況と学校行事の対応について 

 

 

 

(１) 農作物被害の最新状況と対応について 

(２) ｢１日農業バイトデイワーク」の導入と効果について 

(３) さくらんぼイベントの中止や縮小等変更に伴う集客

対策について 

 

７番 

渡 邉 賢 一 

３ 第４次寒河江市障害者基

本計画をもとにした「イン

クルーシブ」な街づくりに

ついて 

(１) 福祉だけでなく観光という視点 

ア バリアフリー対応を段階ごとに掲示することにつ

いて 

イ バリアフリー対応の施設等を増やしていくことに

ついて 

ウ ＭＡＰを作成し観光を促すことについて 

(２) 小さな遊び心から生まれる大きな成長と空間デザ

イン 

ア 子供たちの教育にブルーペイントを取り入れるこ

とについて 

イ インクルーシブ公園の遊具を導入することについて 

(３) 注目されるような共生社会の実現へ 

ア 寒河江市ハザードマップにバリアフリー対応避難

所を記載することについて 

３番 

鈴 木 み ゆ き 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

寒河江市におけるＤＸ(デ

ジタルトランスフォーメー

ション）の推進について 

 

 

 

 

 

(１) 目指すべきデジタル社会のビジョン「誰一人取り残

さない、人に優しいデジタル化」とは、どのような姿

と考えているか。 

(２) ロードマップについて 

(３) ｢自治体の情報システムの標準化・共通化」のメリ

ットと、考えられる導入までの課題について 

(４) 業務プロセスの見直しや既存業務の廃止等について 

 

６番 

後 藤 健 一 郎 



５ 審議会等の整理合理化に

ついて 

 少子高齢・人口減少の影響もあり、特定少数の方へ

の負担が以前より増していると感じている。コロナ禍に

より組織体制や会議のあり方が見直されている今、市

民参画体制を今後も維持できるよう、審議会等の整理

合理化・充て職の削減などを検討すべきではないか。 

６ 

 

 

７ 

 

 

８ 

今後のコロナウイルスの対

応について 

 

本市のデジタル化について 

 

 

災害時の保険について 

(１) ワクチン接種について 

(２) 保育所等の対応について 

 

(１) デジタル戦略課の業務内容について 

(２) 行政手続きのオンライン化について 

 

 災害時の防災・減災に対する費用の保険加入について 

５番 

月 光 裕 晶 

  



令和３年６月１７日（木） 

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

９ 

 

 

 

10 

 

 

 

11 

住みよいまちづくりについて 

 

 

 

農業の凍霜害について 

 

 

 

持続可能な農業経営のた

めに 

(１) 移住定住の促進について 

(２) ５Ｇの推進について 

(３) 高松駅周辺の民間開発について 

 

(１) 農業の凍霜害の被害状況と被害額について 

(２) 紅秀峰の霜害状況と産出額について 

(３) 来年度に向けての凍霜害対策について 

 

(１) 収入保険の加入促進について 

(２) 収入保険の支援について 

９番 

佐 藤 耕 治 

12 

 

 

 

13 

ジェンダー平等について 

 

 

 

生理の貧困について 

(１) ジェンダー平等の考え方について 

(２) 寒河江市の取り組みについて 

(３) 学校教育のジェンダー平等について 

 

(１) 備蓄品の中への生理用品の配備について 

(２) 生活困窮者への生理用品の配布について 

(３) 小中学校のトイレへの生理用品の配置について 

２番 

太 田 陽 子 

14 

 

 

 

 

15 

 

 

 

 

 

 

16 

内川雨水対策について 

 

 

 

 

沼川排水機場整備について 

 

 

 

 

 

 

日田地区雨水排水工事に

ついて 

(１) 内川対策協議会の会議において、冠水被害対策につ

いてどのような提案がなされたのか伺う。 

(２) 今後のスケジュールについて 

(３) 内川排水機の整備について市長の見解を伺う。 

 

(１) 近年、地球温暖化の影響による災害の激甚化が進ん

でいる。災害時の沼川の重要性について伺う。 

(２) 寒河江市の水害防止対策としての災害時の沼川排水

機場の役割について伺う。 

(３) 沼川排水機場は、45 年間本市の水害を守ってきた。

そろそろ更新時期と思うが市長の見解を伺う。 

 

 日田地区雨水対策として、地区内の雨水を三度川から沼

川に流す計画が進んでいる。しかし、沼川と三度川の堤防

に高低差があるため、工事が始まる前に三度川の堤防か

さ上げをお願いしたいが市長の見解を伺う。 

11番 

阿 部  清 

17 教育問題 (１) コミュニティ・スクールについて 

(２) 教員の交通立哨と学校保健安全法の関わりについて 

(３) 学校運営協議会の人員構成について 

13番 

荒 木 春 吉 

 


